



LA OBESIDAD, UN PROBLEMA DE SALUD Y SU INFLUENCIA EN LAS RELACIONES DE PAREJA.

Mtra. Benítez Guerrero Verónica, Mtra. Escalante y García Susana del Sagrado Corazón, Mtro. Rea Rodríguez Carlos Rafael y Mtra. Castillo Torres Leticia

Universidad Autónoma de Nayarit; Unidad Académica de enfermería

Resumen

El estudio realizado, tuvo por objeto buscar relaciones de la influencia de la percepción de la obesidad en la relación de pareja, interacción social y temores, tanto en el ambiente familiar como laboral, en mujeres de Tepic, Nayarit; México. La investigación se fundamentó en la teoría de Callista Roy. Dicha teoría tuvo el significado de identificar cómo influye la percepción de su obesidad en la relación de pareja, interacción social y temores, tomando como referencia los estímulos focales, contextuales y residuales. El método de trabajo se estructuró con una perspectiva cualitativa, con enfoque cualitativo e interpretativo. Se seleccionaron mujeres de esa localidad y se realizaron entrevista semiestructuradas a profundidad, posteriormente se transcribieron los discursos grabados, se procedió a un análisis inductivo de tipo interpretativo para generar categorías y buscar relaciones que tuvieran influencia en los objetivos antes descritos. Los hallazgos sugieren que las mujeres que tienen obesidad, tienen una percepción de su imagen corporal alterada que influye de manera negativa en su relación de pareja, interacción social y temores. Aparentemente la obesidad que tiene cada una de las mujeres entrevistadas tiene repercusiones de desaprobación sobre su imagen corporal, situación que logra que estas tengan relaciones conflictivas en la relación de pareja.

Palabras clave: Percepción de obesidad, relación de pareja, cualitativo.